Soledad Pérez Rodríguez

"El modelo por el que se apuesta en Andalucía no es el de residencia"

Soledad Pérez Rodríguez, directora general de Personas Mayores de la Junta de Andalucía

a directora general de Personas Mayores de ■ la Junta de Ándalucía, Soledad Pérez, visitó recientemente Almería con un doble objetivo; participar en el último Consejo Provincial de Mayores y tratar en la Universidad cuestiones relativas al IX Encuentro Nacional de Programas Universitarios de Mayores que se celebrará en septiembre. Soledad Pérez explicó a Intergeneraciones algunos aspectos del proceso de aprobación de la Ley de Autonomía Personal y de su futura implantación en Andalucía. También mostró su satisfacción por la celebración en Almería del Encuentro Nacional de Programas Universitarios.



¿En qué momento se haya el proceso de desarrollo de Ley de Autonomía Personal, conocida ya como de la Dependencia?

Actualmente la futura Ley se encuentra en una fase de conferencias sectoriales, es decir, de reuniones entre el Gobierno y las Consejerías competentes de las diferentes comunidades. Esperamos que aproximadamente en un mes se celebre la última de estas conferencias y se apruebe el proyecto definitivo, pues ahora aún hablamos de anteproyecto, para que sea llevado inmediatamente al Parlamento. Se prevé que esto suceda en abril. El 1 de enero de 2007 entrará en

vigor la nueva Ley, que establecerá un baremo único para toda España.

¿Cuáles son los aspectos de mayor envergadura que aún se están acordando?

Precisamente ahora lo que estamos viendo son los decretos que desarrollan la ley, de los que pueden destacarse tres fundamentales, los referentes al baremo, el catálogo de prestaciones y el copago, que también será el mismo en toda España. Aunque las aportaciones serán las mismas, posteriormente cada comunidad decidirá qué sistema o modelo apoyará más. En Andalucía, se apuesta por el servicio domiciliario y la teleasistencia.

Soledad Pérez Rodríguez (Melilla, 1964) ocupó el cargo de delegada provincial de Igualdad y Bienestar Social en Córdoba. Es licenciada en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y máster en Organización y Dirección de Empresas. Durante la pasada legislatura estuvo al frente de la Delegación Provincial de Justicia y Administración Pública en Córdoba. Anteriormente desarrolló su actividad profesional como abogada y también fue profesora de Dirección y Gerencia Pública en el Instituto Andaluz de Administración Pública. En la actualidad es Directora de Personas Mayores de la Junta de Andalucía.

'El programa de Mayores de la Universidad de Almería es un ejemplo para el resto de Andalucía"



También tiene que crecer el número de residencias, actualmente contamos con unas 35.000, pero como ya he dicho queremos que el apo-yo se base fundamentalmente en la teleasistencia, el modelo de Andalucía no es el de residencia.

¿El número de residencias existentes es suficiente de cara a la aplicación de la Ley?

Se calcula que en Andalucía habrá cerca de 40.000 personas dependientes en el año 2007. En teoría, según la cifra de residencias existentes, 35.000, ya se está atendiendo a estas personas, pero lo que pretendemos es que la atención se haga más en Unidades de Estancia Diurna y los propios domicilios.

¿De qué forma apoyará la Junta de Andalucía a la Universidad de Almería como organizadora del IX Encuentro Nacional de Programas Universitarios de Mayores?

Le he manifestado al rector y a la directora del Programa "Ciencia y Experiencia", Concepción Zorita, nuestra intención de ponernos a disposi-

ción de la Universidad de cara a la organización del encuentro. Además, queremos relanzar el proyecto de universidad para mayores en esta legislatura, y estamos especialmente satisfechos con el programa de Almería, que es un modelo para el resto de programas de las universidades andaluzas por lo abierto que es. Los alumnos de "Ciencia y Experiencia" pueden compartir clase con los estudiantes en el propio campus y este concepto es el que se quiere impulsar desde la Junta, pues nuestro deseo es que los mayores accedan a la universidad como un estudiante más y se sientan realmente universitarios. También le hemos manifestado al rector y a la directora nuestra intención de seguir apoyando a las sedes del Programa en la provincia y de reforzarlas. Desde la Junta de Andalucía queremos transmitir a la Universidad de Almería la seguridad de continuar contando con nuestro apoyo. De este modo, la Junta de Andalucía sufragará el 50% del IX Encuentro Nacional, una cantidad que suponen 59.000 euros.





www.expomayores.com

La I Expo de las Personas Mayores de Andalucía se celebrará en Jaén del 4 al 7 de mayo con la participación de más de 50 expositores, 11 consejerías de la Junta de Andalucía, otras entidades públicas y representantes del sector empresarial y ONG's.

Más de 2.500 personas participarán en las actividades programadas en el evento directamente, aunque la previsión inicial es que visiten el recinto de la Institución Ferial de Jaén unas 15.000 personas durante la celebración de la Expo, a la que la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social destinará más de 222.000 euros.

Con el lema de 'Andalucía piensa en ti', Expomayores convertirá Jaén en un foro de encuentro para las personas mayores y la sociedad en general. La I Expo de las Personas Mayores Andaluzas se dividirá en 15 espacios diferentes, entre los que destacan un salón de actos, una zona de ejercicio físico, una zona de exposiciones, talleres de animación y un aula de formación. Los 165 centros de día de mayores de titularidad de la Junta de Andalucía de las ocho provincias andaluzas y los centros municipales participarán en este certamen, ya que, entre otras actividades, se encargarán de la elaboración de los productos que se sortearán en la Tómbola Solidaria cuya recaudación se destinará a una ONG.

Los asistentes podrán participar en más de 120 actuaciones musicales, de teatro y deportivas, realizar prácticas en diversos talleres prácticos y asistir a actividades formativas sobre salud, consumo, seguridad vial, radio o animación a la lectura. Además, está previsto que unos 200 voluntarios, personas mayores y jóvenes, colaborarán con los organizadores para contribuir al buen desarrollo de Expomayores.